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Amt Lebus 19. Februar 2020 

Gemeinde Reitwein 

Niederschrift  

über die Sitzung der Gemeindevertretung Reitwein  

 

Sitzungstermin: Dienstag, den 18.02.2020 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 21:00 Uhr 

Sitzungsort: im Dorfgemeinschaftshaus / Versammlungsraum, 

Hauptstraße 11, 15328 Reitwein 

Anwesend: 

 

Vorsitzender 

Herr Detlef Schieberle    

 

Gemeindevertreter 

Herr Johannes gr. Darrelmann    

Herr Falk Prütz    

Frau Annegret Altmann    

Herr Carsten Lindow    

Frau Sabine Schmidt    

Herr Michèl Schröder    

Frau Julia Zacher    

 

Geladene Gäste 

1 Gast    

 

Amtsverwaltung 

Herr Florian Richter    

 

Schriftführung 

Frau Vivien Schulz    

Nicht anwesend: 

 

Gemeindevertreter 

Frau Monika Bäcker    

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 

   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
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   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 25.11.2019 

   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 25.11.2019 

   2. Einwohneranfragen 

   3. Vorstellung der neuen Hausverwaltung FHD GmbH (BE: Herr Nowak) 

   4. Beratung und Beschlussfassung zur Haushaltssatzung 2020 der Gemeinde Reitwein 

   5. Beratung und Beschlussfassung zum Beitritt der kommunalen Arbeitsgemeinschaft "Kul-

turerbe Oderbruch" (GR/304/2019) 

   6. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   7. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 25.11.2019 

   8. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 25.11.2019 

   9. Sonstiges 

 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 

 

1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

 

Die Einladungen sind ordnungs- und fristgerecht zugegangen. Beanstandungen wurden nicht er-

hoben.  

 

1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 

 

Es sind keine Ausschließungsgründe angezeigt. 

 

1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

8 von 9 Gemeindevertreter sind anwesend, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 

 

1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 25.11.2019 

 

Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 25.11.2019 werden nicht erhoben. 

 

1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 25.11.2019 

 

Herr Schieberle gibt bekannt:  

 

 Das Amt hat bezüglich der verunreinigten Straßen einen ersten Termin mit den  

Landwirten gemacht, ein zweiter soll mit dem Landesbetrieb Straßenwesen erfolgen. 

 

 Zum Geräteschuppen der Kita liegt eine gutachterliche Stellungnahme vor, diese besagt, 

dass der Bau rechtens ist. 

 

 Durch einen Baumkletterer wurde von der Buche vor dem Gemeindehaus Bilder gemacht 

und dem Amt als auch dem Baumsachverständigen zugestellt. Mit aller Wahrscheinlich-

keit wird er nächste Woche verschnitten, das Holz soll gegen einen Obolus verkauft wer-

den. Eine Ersatzpflanzung soll erfolgen. 

 

 Die Buckel am Triftweg wurden beseitigt. 
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 Die Beseitigung der Erhöhung des Gullideckels wird vom Landesbetrieb Straßenwesen 

erledigt, sobald deren Haushalt beschlossen ist. 
 

 Das Amt Lebus ist dem Zweckverband „digitale Kommunen“ beigetreten. 
 

 Im Amtsausschuss wurde der Beschluss gefasst, den Tourismusbeirat weiterzuführen. Die 

Mitgliederliste müsste überarbeitet werden. Dazu ist jede Gemeinde aufgerufen 2 Vertre-

ter zu stellen. Herr Schieberle würde sich gerne weiterhin der Sache annehmen. 
 

 Das erste Treffen mit der Partnergemeinde Lipki Wielkie in Reitwein hat stattgefunden. 

 

2. Einwohneranfragen 

 

Baumverschnitt 

Ein Einwohner bemängelt den Abfall vom Baumschnitt in der Fischerstraße und bittet die Ge-

meinde diesen zu entfernen. Die Gemeinde schlägt vor, dieses durch ein Osterfeuer zu entsorgen. 

Herr Lindow möchte sich hierzu mit dem Sportverein in Verbindung setzen um ein Osterfeuer zu 

organisieren. Dazu soll Herr Schröder den Baumschnitt zum Sportplatz bringen. 

 

Straßenbeleuchtung 

Herr Darrelmann bittet das Amt, die Beleuchtung in der Fischerstraße und am Sportplatz zu prü-

fen. Des Weiteren merkt Frau Altmann an, dass in der Reitweiner Loose ein Mast umgefallen ist 

wobei nicht bekannt ist um was für ein Mast es sich handelt. 

 

3. Vorstellung der neuen Hausverwaltung FHD GmbH (BE: Herr Nowak) 

 

Herr Werner von der Hausverwaltung FHD GmbH gibt einen kleinen Einblick in die Gesell-

schaft. Bereits im Januar wurden durch die Mitarbeiter alle Objekte begutachtet und eventuelle 

Mängel festzustellen. 

 

Herr Darrelmann würde gerne wissen ob hierzu ein Protokoll zum Auslegen vorliegt. Da dies 

nicht der Fall ist, geht Herr Werner genauer auf einige Mängel an den Objekten ein. 

 

4. Beratung und Beschlussfassung zur Haushaltssatzung 2020 der Gemeinde  

Reitwein 

 

Zunächst erläutert Herr Richter anhand eines Flyers die Eckdaten des Haushaltes 2020. 

 

Herr Darrelmann würde gerne wissen, wie mögliche Mängel der Wohnobjekte finanziert werden 

können. Herr Richter erläutert, dass dafür ein Ansatz im Haushalt eingeplant ist – die Zahlen be-

rufen sich mit Wahrscheinlichkeit noch auf die Planung der alten Hausverwaltung. Weiterhin 

fragt Herr Darrelmann an, ob nicht aus dem Jahr 2017 noch eine Rückstellung von 20.000 € of-

fen ist. Herr Richter möchte die Unterlagen dazu prüfen. 
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Weiterhin stellt Herr Schieberle die Frage, warum die Summe des Mehrbelastungsausgleich aus 

2019 nicht im Haushalt 2020 auftaucht. Herr Richter informiert, dass die Summe per Resteüber-

tragung in den Haushalt eingestellt wird. 

 

 

Beschluss-Nr.: 03-02/2020 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Reitwein beschließt gem. der §§ 65-67 der Kommunal-

verfassung des Landes Brandenburg (BbgKVerf) die Haushaltssatzung mit anliegendem Haus-

haltsplan für das Haushaltsjahr 2020. 

 

Abstimmungsergebnis:    Ja: 8    Nein: 0    Enthaltung: 0 

 

5. Beratung und Beschlussfassung zum Beitritt der kommunalen Arbeitsgemein-

schaft "Kulturerbe Oderbruch" (GR/304/2019) 

 

Herr Schieberle erläutert zunächst die Vorteile des Beitritts in die Arbeitsgemeinschaft „Kultur-

erbe Oderbruch“ und informiert über die Kostensituation in der Gemeinde Reitwein.  

Er selbst stimmt dem Beitritt zu. 

 

Herr Darrelmann schließt sich dem an und schlägt als mögliche Kultursiegel die Stüler Kirche, 

Schwarze Küche und das Trafohäuschen vor. Am Tag des offenen Denkmals, am 13.09.2020, 

sollen diese Objekte auch im Mittelpunkt stehen. 

 

Beschluss-Nr. 04-02/2020 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Reitwein beschließt, den Amtsdirektor sowie seinen all-

gemeinen Stellvertreter und den ehrenamtlichen Bürgermeister der Gemeinde Reitwein mit der 

Unterzeichnung der „Vereinbarung zur Gründung und Arbeitsweise einer kommunalen Arbeits-

gemeinschaft Kulturerbe Oderbruch“ zu beauftragen. Die in der Vereinbarung enthaltenen Rege-

lungen zu den Aufgaben sowie zur Deckung des Finanzbedarfs der Arbeitsgemeinschaft werden 

bestätigt. 

 

Abstimmungsergebnis:    Ja: 8    Nein: 0    Enthaltung: 0 

 

6. Sonstiges 

 

B112 

Herr Schieberle informiert darüber, dass in den Osterferien die B112 zwischen Podelzig und 

Rathstock gesperrt wird. Durch das Amt wurde beim Landesbetrieb Straßenwesen angefragt ob 

eine Tonnagebegrenzung für die Oderstraße und den Weg nach Neumanschnow möglich ist. Der 

Landesbetrieb ist mit dem einverstanden und setzt die Begrenzung auf 3,5t (außer für den Li-

nienverkehr und landwirtschaftliche Fahrzeuge). Entsprechende Verstöße müssten direkt im Amt 

oder bei der Polizei gemeldet werden. Das Amt wird gebeten, schon vorab bei der Polizei um 

Verkehrskontrollen in diesem Zeitraum zu bitten. 

 

Veranstaltungsflyer 

Der Veranstaltungsflyer für 2020 wurde fertiggestellt und in den nächsten Tagen an die Haushal-

te verteilt.  

 

Straßenbeleuchtung im Hathenower Weg 

Herr Prütz fragt an, wann die alte Beleuchtungsanlage zurückgebaut wird. Ein Rückbau der alten 

LP ist nicht vorgesehen, da es ansonsten dort wieder an Belichtung fehlt, so Herr Schieberle. 
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Verteilerkasten 

Herr Schieberle informiert, dass der Verteilerkasten der E.ON/E.DIS an der Ecke Wuhdener 

Weg/ Hauptstraße umgestellt werden muss.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Detlef Schieberle 

Vorsitz 

der Gemeindevertretung Reitwein 
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